

MURCIA

Redacción, Oficinas y Talleres: JARA-CARRILLO, 1. Apartado de Correos, 54. 25 ejemplares, 1,75 ptas.

El Liberal

MURCIA

Suscripciones: MURCIA: Un mes... 2 ptas. PROVINCIAS: Trimestre... 6 " EXTRANJERO: Trimestre... 15 " Número suelto, 10 cts.

Colaboración especial para EL LIBERAL

El automovilismo dentro de cincuenta años

El fabricante francés M. André Citroen nos ha hablado en sus detalles del estado actual de la industria automovil en gran serie. A su vez, el no menos famoso director de las fabricas inglesas Austin—que tanto ha contribuido tambien a abaratar y popularizar el automovilismo de unos años a esta parte en la Gran Bretaña—nos da su autorizada opinión acerca del porvenir de este modo de locomoción. (N. de la R.)

El estado actual del automovilismo es el resultado de muchos años de constante esfuerzo por parte de inventores y fabricantes; y, sin embargo, como principio general los vehiculos que hoy tenemos son los mismos con que se empezó, es decir, los de hace cuarenta años. Son más rápidos, más silenciosos, cuestan menos en combustible, y bajo todos los aspectos, resulta más agradable su uso; pero aún conservan muchas de las características que ofrecían al final del último siglo: un motor de combustión interna bajo un «capot» delante, que pone en movimiento el eje posterior mediante un embrague; una caja de velocidades y una dirección de tipo Ackerman. Los cambios principales desde el punto de vista del aspecto y de la comodidad, advirtiéndose más bien en la carrocería, que, al parecer, ha llegado hoy a formas estereotipadas.

El coche eléctrico, — excepción hecha del que usa en distancias cortas en forma de tranvía sin rieles, — a pesar de todas las esperanzas que se habían fundado en él, ha casi desaparecido. El de vapor ha corrido la misma suerte. El vehiculo de gasolina es el que triunfa hoy. ¿Podrá sobrevivir, y sobrevive, conservará su forma actual otros cincuenta años?

Vamos a examinar la cuestión desde un punto de vista práctico. Es razonable suponer que las ciudades irán ensanchándose más y más y que la gente seguirá congregándose en espacios reducidos, empeorando aún con ello la congestión del tráfico, de modo a hacer indispensables ciertos cambios importantes. No resultará nada agradable guiar un automóvil en estas ciudades y estos pueblos, y aún en muchas carreteras, en la forma que lo hacemos hoy, de aquí a cincuenta años. Aumentarán los transportes colectivos, en vehiculos rápidos y silenciosos, muchos de los cuales serán del tipo de tranvías sin rieles, utilizando la corriente eléctrica por alambres aéreos y suprimiendo los malsanos humos y escapes de gases que al presente violan la atmósfera de las ciudades. Aquellos vehiculos que necesitan libertad de movimiento y no utilicen energía eléctrica, sólo se podrán emplear en el campo, e irán provistos de sistema adecuado para neutralizar los gases cuando la combustión interna sea el medio impulsor.

El deseo de correr de un sitio a otro se habrá aminorado ya considerablemente y la gente tendrá otros intereses en que ocupar el tiempo. Cuando consideren necesario ir a un lugar determinado, tomarán uno de los vehiculos que pasen por su puerta con intervalos regulares, y por una décima parte del coste y con muchos menos riesgos llegarán a su destino en el mínimum de tiempo.

Cincuenta años es mucho para vaticinar en lo que se refiere al desarrollo de la mecánica, y juzgando por lo ocurrido durante los últimos cincuenta, podemos esperar—los que vivamos para entonces—muchos cambios y mejoras, pero no todos en el terreno de los motores y de los automóviles. Para entonces, cada familia tendrá su casa propia y de tipo y tamaño suficientes para que considere un orgullo el poseerla. Todo el mundo habrá visto reiteradamente los monumentos y lugares interesantes de su país, y la tentación de quedarse en casa será cada vez más fuerte. Esta tendencia concentrará la atención en el desarrollo de otras actividades. La aviación ha de proporcionar nuevas emociones y atractivos. Los viajes por el aire a países extranjeros serán cosa corriente de todos los días, y habrá mayor intercambio de visitantes, sobre todo si se llegare a la adopción de un idioma universal, pues la cuestión de lenguas es una de las dificultades más serias con que se tropieza al presente en los viajes al extranjero. El futuro inmediato no producirá el vehiculo que usaremos probablemente de aquí a cincuenta años; en particular, porque los intereses de los fabricantes no permitirían cambios radicales, aun cuando se comprendiera su conveniencia y se supiera lo que nos reserva el por-

venir. Nuestros actuales automóviles son bastante satisfactorios, y aun cuando se introducen en ellos cada día mejoras, cambios y perfeccionamientos, no es fácil que voamos durante bastante tiempo alteraciones en su diseño general capaces de hacerlos pasar de moda ni en apariencia ni en funcionamiento.

Si algún mago me vendiera el secreto de lo que será el coche que usemos de aquí a cincuenta años, no tendría inconveniente en pagarme un buen anticipo y cederle buena parte de los beneficios que pudiera sacar con el descubrimiento; pero tal y como están las cosas, tengo que contentarme con saber cual será el tipo para el año próximo, y creo que esta es la posición de la mayoría de los fabricantes hoy en día. Todos tenemos nuestros «sueños», pero las exigencias del comercio son lo bastante apremiantes para que nos guardemos de hacer cábalas con el futuro.

Copyright EUROPRESS Sir Herbert AUSTIN (Prohibida la reproducción)

Después de un accidente de automóvil

Madrid.—Ayer dimos cuenta de haber ocurrido un accidente de automóvil en la carretera del aeródromo de Cuatro Vientos a Madrid. A consecuencia del vuelco resultó con una pierna fracturada el comandante Peñalver. En vista de la gravedad que la herida revestía ha sido preciso amputársela. El comandante sigue bastante mejor.

Sobre la organización de un partido

Una carta de Marañón al director de "Heraldo de Madrid"

Madrid.—El director de «Heraldo de Madrid» publica esta noche una carta del doctor Marañón en la que dice que en el número de ayer se daba la noticia, procedente de Barcelona, de que se propone organizar un partido republicano moderado. Afirma el doctor que dadas sus ocupaciones de carácter científico no abraza tal propósito, por lo que le ruega rectifique esa noticia.

La democracia republicana

Un nuevo partido

Madrid.—Los elementos del partido republicano que han determinado la creación del partido radical socialista han dirigido una nota en la que dan cuenta de la constitución del mismo dentro del republicanismo español.

Al mismo tiempo manifiestan que se proponen preparar la celebración de un congreso nacional que se verificará en octubre y al que invitarán a concurrir a todas las fuerzas de la izquierda, a fin de acordar de una manera democrática la Constitución del partido, su programa a elegir sus representantes, establecer un secretariado técnico de estudio de la obra política, organizar el régimen interior y vida económica del partido y demás detalles necesarios.

También anuncian que en breve lanzarán un manifiesto convocatorio para establecer el carácter de la nueva fuerza republicana, a más de presentarse de un modo general ante la opinión y recabar las adhesiones de los elementos que estén conformes con la iniciativa y se hallen dispuestos a coadyuvar con su esfuerzo a su realización.

BAJO LA DICTADURA CIVIL

Dimiten 25 concejales del Ayuntamiento de Valencia

Lo que publica la «Gaceta»

Madrid.—En su número de hoy la «Gaceta» publica un real decreto declarando con carácter militar el Cuerpo de maquinistas de la Armada en sus dos secciones de jefes y oficiales y de subalternos.

También publica una real orden por la que se disponen que en el Cuerpo de Carabineros se cubran las vacantes que se produzcan por Comisiones al extranjero con carácter indefinido.

Por otra parte se declaran exentos en absoluto y con carácter permanente del pago de la contribución territorial los dos edificios anejos a la iglesia y el hospital de San Luis de los Franceses, situados en la calle de las Tres Cruces, números 6 y 8, de esta Corte.

Dimisión de concejales Valencia.—Han dimitido 25 concejales de este Ayuntamiento.

Una nota oficial

Madrid.—Acaban de facilitar una nota oficial relacionada con el proyectado homenaje a don Severino Martínez Anido. En ella se dice que el Ayuntamiento de Enguera, lanzador de la idea, ha nombrado la Junta

Fichero universal

La habilidad de un penitente

Dos aldeanos fueron a confesarse. Uno de ellos al levantarse del confesionario dijo al otro: —Ha estado a punto el cura de sacarme lo de otra noche. Me preguntó si habíamos hurtado algo y yo le dije: —Que quiere usted que «chigu» hurtado? —Algún cesto de uvas, por ejemplo. Ya ves que si llega a decir de limones, me lo saca lindamente.

organizadora del mismo, en la que figura como presidente el doctor Albiñana, hijo predilecto de dicha villa, vocal al alcalde de aquel Ayuntamiento don José Barberán en representación del mencionado Concejo, y tesorero al acandalado propietario don Francisco Piquer, que representa a las fuerzas vivas.

Una colonia a El Molar

Al mediodía salió del ministerio de Instrucción pública una colonia escolar denominada «Primo de Rivera», la cual marchó al pueblo de El Molar (Madrid). La colonia la forman treinta y seis niñas, al frente de las cuales van varias maestras.

Está patrocinada por el ministerio de Instrucción.

Regreso de ministros

Esta mañana regresaron a Madrid, de Zarauz, el ministro de Economía; y de Barcelona, el ministro de Fomento.

Despacho con el Presidente

Con el presidente del Gobierno despacharon esta mañana los ministros de Economía, Fomento e Instrucción.

También despachó con el marqués de Estella el director de Marruecos.

Regreso del monarca

Madrid.—El rey volverá a Madrid, según se ha anunciado, el día 25.

El día siguiente se celebrará por la mañana un Consejo que será presidido por él.

Concesión de la Laureada

Madrid.—En la Dirección General de Aeronáutica se ha dado a la Prensa copia de una Real orden en la que se concede la Laureada de San Fernando al soldado Francisco Martínez Puche, que el año 1921 dió la vida para hacer un excelente servicio.

Al transportar un convoy de agua y municiones a la Alcazaba y al Aeródromo, que se encontraban en imminente peligro de caer en poder del enemigo, éste le tiroteó en el camino produciéndole la muerte juntamente con sus compañeros de viaje.

Francisco, aunque conocía el peligro que le amenazaba, se ofreció para prestar este servicio.

Los capitanes Jiménez e Iglesias a San Sebastián

San Sebastián.—Esta noche han salido de Madrid con dirección a San Sebastián los capitanes Jiménez e Iglesias.

El día en Barcelona

Robo en un estanco

Barcelona.—En un estanco de la calle del Comercio, entró esta mañana un individuo el cual se puso a elegir unos cigarrillos.

Cuando se encontraba dedicado a esta operación, y aprovechando un descuido del dependiente, le dió a éste un fuerte golpe en la cabeza, apoderándose de dos mil quinientas pesetas que había en el cajón.

A los gritos de auxilio que dió el dependiente, varios transeúntes se lanzaron en persecución del ladrón, el cual pudo ser detenido, habiendo ingresado en la cárcel. El detenido se llama Antonio Saez.

Una información de "La Voz"

¿Dónde está el conde de Moral de Calatrava?

Madrid.—El periódico «La Voz» publica esta noche una información relacionada con la quiebra del Banco de Castilla.

Dice que como recordarán sus lectores en su tiempo oportuno se dió cuenta de haberse celebrado la vista de la causa instruida con motivo de la quiebra del Banco de Castilla.

Pocos días después, agrega, dimos cuenta de la sentencia recaída en esta causa como igualmente de la salida de Madrid de uno de los sentenciados: el conde de Moral de Calatrava.

Este, según se dijo permanecía en su domicilio en calidad de detenido por padecer una ciática, según certificación facultativa.

Parece ser que el médico que facilitó la certificación ha sido procesado.

Se afirma que el conde de Moral de Calatrava se encuentra en Grecia, nación en la que no se puede pedir la extradición.

Motín en una prisión

Dos muertos y veinte heridos

Plattsburgo.—Más de 1.500 de los presos reclusos en la prisión de Clinton, se sublevaron, hiriendo a dos guardianes que intentaron oponerse a los planes de los amotinados.

Después prendieron fuego a uno de los talleres de la cárcel, e intentaron huir por la brecha abierta en los muros por las llamas.

Rápidamente acudieron las fuerzas de guardia en la cárcel, las cuales iban provistas de fusiles y ametralladoras, teniendo que emplear dichas armas para poder reducir a los sublevados.

Después de cinco horas de lucha en las que resultaron dos presos muertos y una veintena heridos, pudieron ser dominados y reclusos en sus celdas.

La crisis del trabajo en Cartagena y la Prensa

Madrid.—El periódico «La Voz» publica esta noche un artículo acerca de la crisis del trabajo en el arsenal de Cartagena.

Dicho periódico pinta la angustiosa situación en que se encuentran muchas familias por la falta de trabajo.

Agrega que han recibido muchísimas cartas de las propias mujeres pidiendo al periódico amparo para que se interese con las autoridades a fin de que en el Consejo de ministros del día 26 quede este asunto resuelto favorablemente.

El periódico termina haciendo un llamamiento al ministro de Marina para que la crisis del trabajo sea resuelta en el Arsenal, disponiendo un plan de obras que satisfaga las aspiraciones de los obreros y sus familias.

Una reforma en las señales que regulan la circulación madrileña

Madrid.—En la sesión que mañana celebrará la Corporación municipal, se dará cuenta del proyecto de nuevas señales para regular la circulación por el centro de Madrid.

Estas señales son luminosas y con ellas desaparecerán los guardianes que hoy la regulan. Estas señales son iguales a las que están colocadas en la Gran Vía y en la calle de Alcalá, a diferencia de que éstas funcionarían automáticamente.

El importe de esta reforma es de trescientas cincuenta mil pesetas.

Las lincos que estarán en combinación son tres: roja, verde y amarilla.

En torno al proyecto de Constitución

La aprobación de la reforma abriría un período de lucha política implacable

Y supondría la consolidación definitiva de la Dictadura

Madrid.—El periódico «El Imparcial», en su número de hoy, publica un artículo de don Baldomero Argente, en el que dicho exministro dice lo que sigue:

«La vigencia del proyecto de Constitución abriría a la vez un período constituyente y de lucha política implacable.

La minoría gobernante advertiría pronto que no podía resistir si no suprimía la publicación de los debates de las Cortes, la libertad del pensamiento y la tribuna y el ejercicio de los derechos individuales, y volveríamos a la situación en que ahora estamos, agriados los espíritus por la contienda y el desengaño. Y después.»

El periódico «El Sol» publica otro artículo sobre este asunto, en el que dice:

«La aprobación del proyecto de Constitución supondría la aprobación de la Dictadura y su elevación a normalidad constitucional como afirmación o como posibilidad.»

Ante la próxima temporada

La fórmula del campeonato amateur

San Sebastián.—Esta mañana continuó sus deliberaciones la asamblea de la Real Federación Española de Clubs de Fútbol.

En esta reunión el señor Cabot dió lectura a la fórmula con arreglo a la que se jugará el torneo amateur en 1930, con el nombre de «Copa de España».

En esta competición participarán dos equipos por región, y se jugará por eliminatorias en partidos dobles.

La organización económica de la final de este torneo correrá a cargo de la Real Federación Española, y sus beneficios se dividirán en tres partes: una para la Federación Nacional y las otras para las Federaciones regionales a que pertenecían los equipos finalistas.

Los gastos se considerarán: billetes en segunda y veinte pesetas diarias por persona, considerándose por cada equipo catorce personas. Los calendarios de la primera y segunda Liga.

Seguidamente se pasó a la confección de los calendarios correspondientes a la primera y segunda división de la Liga.

Seguidamente se pasó a la confección de los calendarios correspondientes a la primera y segunda división de la Liga.

El suceso de la Gran Vía

Doña María Otero continúa mejorando

Madrid.—El doctor Meneses ha dicho esta mañana que su esposa se encuentra bastante mejor.

De seguir así, en los últimos días de esta semana o primeros de la entrante, abandonará el sanatorio para trasladarse al hotel.

La herida del vientre que era la más grave está perfectamente. Lo que más molestias produce es la herida que padece en el brazo.

Actuación del Juzgado

Madrid.—El Juzgado especial que entiende en el asunto de la agresión a doña María Meneses estuvo esta mañana en la cárcel tomando nueva declaración al procesado.

Estas declaraciones nada de particular ofrecieron, habiéndose levantado la incomunicación.

Una circular del Fiscal del Supremo

Madrid.—El Fiscal del Supremo ha enviado a los fiscales de las Audiencias una circular en la que se les hacen ciertas consideraciones respecto a la interpretación de los artículos 819 y 802 del Código Penal.

El primero de estos dos artículos dice que el que aun con deseos de galantear a una mujer dirija frases y haga gestos groseros se le impondrá arresto de cinco a veinte días o multa

de cincuenta a quinientas pesetas. El artículo 802 se castiga con multa de cinco a quinientas pesetas a los que usaren armas blancas.

El fiscal hace ciertas observaciones acerca de la aplicación de estos dos artículos que se complementan.

Continúan las detenciones Madrid.—Siguiendo la campaña emprendida contra los piropeadores, las autoridades han detenido hoy a Fernando Cando, de 21 años de edad por dirigir frases groseras a una joven

de cincuenta a quinientas pesetas. El artículo 802 se castiga con multa de cinco a quinientas pesetas a los que usaren armas blancas.

El fiscal hace ciertas observaciones acerca de la aplicación de estos dos artículos que se complementan.

Continúan las detenciones Madrid.—Siguiendo la campaña emprendida contra los piropeadores, las autoridades han detenido hoy a Fernando Cando, de 21 años de edad por dirigir frases groseras a una joven

de cincuenta a quinientas pesetas. El artículo 802 se castiga con multa de cinco a quinientas pesetas a los que usaren armas blancas.

El fiscal hace ciertas observaciones acerca de la aplicación de estos dos artículos que se complementan.

Continúan las detenciones Madrid.—Siguiendo la campaña emprendida contra los piropeadores, las autoridades han detenido hoy a Fernando Cando, de 21 años de edad por dirigir frases groseras a una joven

de cincuenta a quinientas pesetas. El artículo 802 se castiga con multa de cinco a quinientas pesetas a los que usaren armas blancas.

El fiscal hace ciertas observaciones acerca de la aplicación de estos dos artículos que se complementan.

Continúan las detenciones Madrid.—Siguiendo la campaña emprendida contra los piropeadores, las autoridades han detenido hoy a Fernando Cando, de 21 años de edad por dirigir frases groseras a una joven

de cincuenta a quinientas pesetas. El artículo 802 se castiga con multa de cinco a quinientas pesetas a los que usaren armas blancas.

El fiscal hace ciertas observaciones acerca de la aplicación de estos dos artículos que se complementan.

Continúan las detenciones Madrid.—Siguiendo la campaña emprendida contra los piropeadores, las autoridades han detenido hoy a Fernando Cando, de 21 años de edad por dirigir frases groseras a una joven

de cincuenta a quinientas pesetas. El artículo 802 se castiga con multa de cinco a quinientas pesetas a los que usaren armas blancas.

El fiscal hace ciertas observaciones acerca de la aplicación de estos dos artículos que se complementan.

Continúan las detenciones Madrid.—Siguiendo la campaña emprendida contra los piropeadores, las autoridades han detenido hoy a Fernando Cando, de 21 años de edad por dirigir frases groseras a una joven



—No ves que dice que no se puede fumar? —También dice ahí que usemos neumáticos, y supongo que no le harás caso.

Suscribase a LA MODA PRACTICA



Diputación provincial

Conferencia del señor Ibáñez Martín

Hoy marchará a Sierra Espuña, al objeto de dar su anunciada conferencia en el ciclo organizado por el Campamento de Exploradores...

Movimiento en los Negociados

Al ingeniero jefe de Obras y vías provinciales se remite a informe el presupuesto de gastos correspondiente al paso superior para el ferrocarril de Albacete a Cartagena.

Al depositario de fondos provinciales se comunican los pedidos de cédulas realizados por los alcaldes de Fuentes-Alamo, Pliego, Lorquí y La Unión.

Al mismo se comunica el cese de don Diego López Tuero en su cargo de capellán de la Misericordia por haber sido nombrado canónigo.

Los tribunales tutelares de Tarragona y Madrid remiten relaciones de gastos originados por estancia de menores de esta provincia.

El alcalde de Pliego remite liquidación de descubiertos y liquidación de las cédulas de 1928.

Obras públicas

El alcalde de Alhama remite escrito sobre notificaciones al vecino de aquella localidad Hilario González, esposo de María Gálvez.

Don Adolfo Virgili remite proyecto, a nombre del conde de Heredia Spínola, para la instalación de una línea eléctrica en Lorquí, Ceutí, Molina y Alguazas.

Gobierno civil

Visitas al gobernador

El señor gobernador civil, ha recibido las siguientes visitas:

Don Manuel Clavijo y Carrillo, jefe provincial de U. P.; señor Marqués de Ordoño, alcalde de esta capital; D. Juan Antonio Jover y Ros, comisario regio de la Escuela Pericial de Comercio; don Isidoro de la Cierva y Peñañel, senador del reino; don Fidel González-Olivares, alcalde de Cehegín; don Germán Mauricio, alcalde de Librilla; don Francisco Matz, alcalde de San Javier; don José Tárrega, jefe local de U. P. de San Javier; don Andrés Sobejano, secretario de la Junta Provincial del Turismo; don Eduardo Pardo, secretario del Ayuntamiento de San Javier; señor López Guzmán, inspector de Sanidad e Higiene.

MERCADOS

MURCIA

Frutas y hortalizas

Cotización del día 23 en la Lonja: Patatas, 850 pesetas los 50 kilos tomates, 900; ajos, 1500; pimientos menudos, 1500; pimientos gordos, 3500; chirivías, 1750; cebolla seca, 350; claudias, 1750; pimientos picantes, 3000; melocotones, 3250; peras de agua, 4000; peras 2500; ciruelas, 1000; melones, 900; limones, 1200; sandías, 1000; peros, 9; albaricoques, 50.

Géneros de cuenta por docena. Calabaza totonera, 1800; pepinos, 080; calabazas tiernas, 040; cebolla tierna, 076; berenjenas, 100; lechugas, 060; rábanos, 045; coles, 350.

Pescados y mariscos

Precios en la Pescadería. Merluza, 6 pesetas kilo; pescadilla, 4; atún, 4; calzón, 2; emperador, 250; mujol, 250; magros, 2; salmonetes, 6; dorada, 3; bogas, 160.

Notas deportivas

En Zarandona

El pasado domingo contendieron en el campo carmelitano el Comercial de Murcia y un combinado del Reserva y del Imperial.

A pesar de jugar en el combinado seis titulares, vencieron los comercialistas por un tanto de dos a uno, marcados por Joselito. El del combinado fué logrado por René.

El Comercial jugó mucho más y mejor que el combinado, corres-

pondiéndole una muy justa victoria.

Su alineación fué: Conesa; Bolañín, Mosquera; Casimiro, Lapiz 2.º; Bovi; Fernández; Miguel, Joselito, Esparza y Zapata.

El combinado: Orenes; Garcerán; Ramírez; Lázaro, Orenes (M.) Prior; Virivi, Reañ, Albala, Montes y Vera.

Otro triunfo del Péle-Méle

El pasado domingo, y antes del partido Comercial-Imperial, contendieron en encuentro amistoso el Péle-Méle y la Gimnástica.

Como encabeza estas líneas, venció el Péle-Méle por tres a dos, y además le fueron anulados cuatro goles.

Los tantos fueron marcados por Antoñito (uno) y Salvoret (dos). Los de la Gimnástica, por Luis.

Las pruebas atléticas

En el intermedio del partido Comercial-Imperial, tuvieron lugar las pruebas atléticas.

Consistieron éstas en saltos de altura y carreras de resistencia.

Los primeros fueron ganados por Lerrú, que alcanzó una altura de 1'66 metros.

En las carreras, José Valcárcel (Péle) demostró una superioridad enorme sobre los demás participantes.

Le siguió Antonio Sáez, y a éste Juan Torrecillas y José Rodríguez Meseguer.

El partido de Lorca

El interés que había despertado este partido por la presentación de jugadores que vienen precedidos de gran fama en el equipo cartagenero y la prueba que se hacía de algún nuevo elemento en el equipo local, tradujo en un llano rebecante en el campo de la Rueda.

El partido interesante y competitivo tuvo fases de gran emoción por

la sucesión constante de momentos peligrosos en ambas puertas.

La primera parte se desarrolló con ligero dominio local, consiguiendo Pons el primer goal a los quince minutos de un gran tiro raso, que Guasch no pudo evitar a pesar de su gran estrada. Cinco minutos más tarde Roig consigue el tanto del empate en un barullo ante la meta lorquina.

En la segunda parte el Lorea consigue dos tantos, el primero obra de Mulero de un tiro cruzadísimo y el segundo al rematar Rodríguez magistralmente de cabeza un templado centro de Fernández.

Abundaron en este segundo tiempo los momentos peligrosos para los dos metas, pero siempre dando más sensación de peligro el ataque albizol que el blanco y negro.

Distinguiéronse por el Cartagena Guasch, Pelele, Paz y Jáuregui y por el Lorea Mulero, Daniel y Davó.

El partido transcurrió dentro de la mayor corrección por parte de jugadores y público, siendo excelentemente arbitrado por Regino Aragón.

Los equipos se alinearon así: Cartagena F. C.—Guasch, Paz-Pelele, Vigueras-Arroyo-Jáuregui, Cuervo, Reyes-Palanco-Roig y Angulillo.

Por el Lorea: Forlán, Carmona-Davó, Barnés Toral Daniel, Charra-Mulero-López-Pons y Ferrandiz.—C.

El partido de Alhama

Otra victoria más y esta vez sobre el notable equipo Unión Sporting de Murcia, se ha apuntado el C. D. Alhameño, a pesar de presentarse el equipo murciano reforzado por Miguel del Imperial y fuerza de Lorca S. C.

Buen partido, y neto superioridad de los locales que marcaron cuatro tantos, dos de ellos anulados, por uno que marcó el Sporting.

Se distinguieron, por el Sporting, Paco, Sola, Miguel, Rubio e Iglesias,

y de los locales no hay para qué hacer distinciones: todos actuaron muy bien.

El arbitraje de Plácido, justo e imparcial, y el numeroso público que asistió, corrió.

Para el jueves se anuncia la V. B. Javalí Viejo-Nora.

Palacio de Justicia

Señalamientos para el día 24:

Sala primera.—Una causa procedente del Juzgado de Ciezo, por desacato, contra Emilio Torrano Bermejo.

Letrado, señor Navarro; procurador, señor Rivers.

Sala segunda.—Una causa procedente del Juzgado de Totapa, por acatado, contra Aroca Alonso y dos más.

Letrado, señor Hernández; procurador, señor Mejías.

Notas de enseñanza

La matrícula en el Instituto

Durante el próximo mes de Agosto queda abierta la matrícula para la enseñanza no oficial.

Los alumnos que hayan de matricularse del primer curso del grado elemental, acompañarán a su documentación el certificado de revacuación.

Los que soliciten el ingreso, tendrán que presentar la certificación de nacimiento del Regimiento civil debiendo ser legalizada la de aquellos que no sean de este distrito universitario.

Para informes en la Secretaría.

NOTICIAS

Por don José Pérez de Todola y señora, y para su hijo nuestro distinguido amigo don José, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Carmen López Pérez, hija de nuestro amigo don Isidoro.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos.

La boda se verificará en breve.

Reciban por adelantado nuestra enhorabuena.

Banco Español de Crédito

Sucursal de Murcia

CAJA DE AHORROS INTERESES 4 POR 100

Las imposiciones devengan intereses desde el día siguiente de efectuadas Horas de Caja. De 9 a 1.

BANCO INTERNACIONAL

INDUSTRIA Y COMERCIO

CAJA DE AHORROS Interés anual 4 por 100

En uso de permiso, ha salido de veraneo para Alicante, Madrid y San Sebastián, el oficial del Cuerpo de Oficinas Militares, don Pedro Navarro Torres.

Vida Religiosa

El mes de Julio consta de 31 días y está consagrado a la Virgen del Carmen y al apóstol Santiago.

El toque de alba, a las cinco de la mañana.

El toque de oraciones, a las nueve de la tarde.

El toque de Animas a las diez de la noche.

Vela y Alumbrado

Se descubre con Misa rezada a las ocho y media (oficial) de la mañana.

Se reserva con Bendición a las siete (oficial) de la tarde.

Culto.

En la Catedral.—El coro por la mañana a las nueve con Misa de Prima y Conventual y horas menores Prima, Tercia, Sexta y Nona.

CONFEDERACION SINDICAL HIDROGRAFICA DEL SEGURA CONSTRUCCION POR DESTAJO DEL CANAL DE RIEGO DEL PANTANO DE LA CIERVA TROZO 1.º

Autorizada la ejecución por administración de las obras de este Canal, se pone en conocimiento de los contratistas para que presenten sus proposiciones de construcción, por el sistema de destajo, en las oficinas de esta Confederación (Plaza de Fontes, núm. 1).

En las proposiciones se hará constar el tanto por ciento de baja con respecto al Proyecto de la obra, que se puede examinar en estas oficinas, en las horas hábiles, y el plazo de ejecución.

Se enviarán en sobres cerrados, en los que se indicará que el contenido es una proposición para la ejecución de las obras del Canal de riego del pantano de La Cierva (Trozo 1.º).

El plazo de admisión de proposiciones terminará a las doce horas del día 1.º de agosto próximo.

Murcia 23 de julio de 1929.—El Director Técnico-Delegado de Fomento: Gustavo Piñuela.

y por la tarde a las cinco Vísperas y Completas, Maitines y Laudes.

En María Reparadora.—Se descubre con Misa rezada a las siete de la mañana, y se reserva con bendición a las cinco de la tarde.

Confederación H. del Segura

Régimen de embalse

Volúmen del embalse del pantano de Talave, 31.357.610 metros cúbicos; teniendo un desagüe de 886.851 metros cúbicos.

Volúmen total embalsado en el Alfonso XIII 16.232.966, teniendo un desagüe de 000.000 metros cúbicos.

Volúmen total embalsado en el pantano de Puentes 1.788.930 metros cúbicos; teniendo un desagüe de 46.483.

Murcia 23 de Julio 1929.

giendo esa protesta que hasta nosotros también ha llegado, la repetimos, buscando su desaparición, que solo es posible haciendo desaparecer los perros que sin bozal tranquilamente discurren por nuestras calles.—C.

CEHEGIN

De veraneo

Ha venido a esta para pasar el verano, procedente de Murcia, nuestro querido y estimado amigo don Moisés García-Ripol, en unión de su esposa y de sus bellísimas y simpáticas hijas, Isabel y María.

Fuerales

El sábado se celebraron misas en sufragio del alma del exalcalde de esta ciudad, don José Navarro de Cuenca.

Con este motivo volvemos a darle a su esposa e hijos nuestro más sentido pésame.

Madras de guerra

Nos escriben solicitando madras de guerra, los soldados del Regimiento de Radiotelegrafía y Automovilismo, Grupo Mixto de Molilla, don José María Bermúdez Molina y don Aurelio Villalva Evangelio.

Quedan complacidos.

Concierto musical

El domingo a las once de la noche, se celebró, como de costumbre un concierto musical por nuestra laureada banda municipal, en el Paseo de la Concepción.

El programa el siguiente:

«Un buen mozo», pasodoble; «La Parranda», canto a Murcia; «Noche de reyes», fox; «La del Soto del Parral», fantasía; «Mar-tierra», jota y «Re e Patria», pasodoble.

El lugar se vio bastante animado, sobre todo del bello sexo, que con sus hermosos rostros daban mayor alegría al acto.—C.

CAMPOS DEL RIO

Defunción y entierro

Victima de rápida y cruel enfermedad y confortada con los Santos Sacramentos, falleció el pasado lunes, la distinguida señora doña Mercedes Valverde Garrido, esposa de nuestro querido amigo el acreditado comerciante don Santiago Barquero.

Esta dama baja a la tumba muy joven, dejando sin que puedan ya accebir las caricias maternales, a cuatro niños de corta edad y un hogar en el que reinaba gran alegría, queda en el mayor de los desconsoles.

Por sus excelentes condiciones, gozaba de generales simpatías y su entiero verificado ayer, constituyó una imponente manifestación de duelo, prueba del cariño que todo el pueblo le profesaba.

Raícen su sentido esposo, su padre, nuestro buen amigo don Alejo Valverde y demás familia el testimonio de nuestro pésame más sentido.

Un hombre muerto

En la carretera en construcción de la de Albacete a Cartagena, a la de Murcia a Puebla de Don Fadrique, y a un kilómetro de este pueblo, fué encontrado el cadáver de un hombre.

Avisado el juzgado éste se personó en el lugar del hallazgo, procediendo a la identificación.

El cadáver resultó ser del vecino de la Puebla de Mula, Juan José López Botía, de 65 años de edad.

Este iba en una cáballería. Cuando lo hallaron, estaba tendido en el suelo y ésta a pocos metros de él. Por este motivo se creyó en un principio que se había matado al caer de ella, pero después de practicada la autopsia supose que murió de una enfermedad del corazón que padecía.—Corresponsal.

ALICANTE

Certamen literario

Alicante.—Fiestas de Agosto de 1929. «Alicante Atracción» abre un concurso literario e invita a los poetas y escritores, de la región especialmente, a que concurren al mismo. Para los diferentes temas, ha solicitado de ilustres personalidades, premios que oportunamente se darán a conocer en la Prensa.

En el acto solemnisimo del reparto de premios actuará de mantenedor una ilustre personalidad cuyo nombre se hará público en breve. El certamen se ajustará al siguiente programa:

Tema I.—Canto a la belleza de la mujer. Premio de «Alicante Atracción» Medalla de oro.

Tema II.—Canto a Alicante. Poesía de metro libre, que no exceda de cien versos. Premio de «Alicante Atracción», medalla de plata.

Tema III.—Romanza sobre asunto histórico alicantino.

Tema IV.—Soneto dedicado a la palmera.

Tema V.—Tríptico de sonetos sobre temas alicantinos.

Tema VI.—Trabajo en prosa, que no exceda de ocho cuartillas escritas a máquina, describiendo las bellezas de la provincia de Alicante.

Tema VII.—Romance que describa la Romería la Santa Faz.

Tema VIII.—Biografía de cualquier alicantino ilustre, cuyo nombre no tenga popularidad. Se entiende por alicantino haber nacido dentro de los límites de la provincia de Alicante.

Tema IX.—Poesía festiva en esdrújulos.

Tema X.—Trabajo en prosa sobre «Forma de estrechar los vínculos fraternales entre Alicante y sus pueblos. No debe exceder de quince cuartillas.

Tema XI.—Trabajo en prosa que mejor describa la recolección del dátil, la uva y la naranja. No exceda de diez cuartillas.

Tema XII.—Trabajo en prosa sobre «Alicante, estación invernal».

Tema XIII.—Colección de cantares, que no exceda de veinte, de sabor alicantino.

Tema XIV.—Parangón entre el Alicante actual y el del último tercio del pasado. Trabajo en prosa.

Tema XV.—Romance que describa el sacrificio de los mártires de la Libertad. No excederá de cien versos.

Tema XVI.—Nuevas normas de trabajo a desarrollar por «Alicante Atracción», para llenar sus fines. Trabajo en prosa.

Tema XVII.—Elogio fúnebre, en prosa, de cualquier población alicantina.

Tema XVIII.—Medios para estimular el entusiasmo de las comisiones de «les fogueres». Trabajo en prosa.

Tema XIX.—Medios para impedir la tala de palmeras en Elche y conveniencia de convertir el bosque ilicitano en parque nacional.

Tema XX.—Colección de madrigales.

Bases

Los trabajos habrán de ser originales e inéditos, escritos en cuartillas, por una sola cara, y a ser posible a máquina, o con letra legible que no entorpezca la labor del jurado.

Los trabajos, con un lema, bajo sobre cerrado, con la correspondiente plica que contenga el nombre del autor, domicilio y lugar de residencia, se dirigirá a «Alicante Atracción» Certamen literario-Alicante.

El plazo de admisión quedará cerrado a las doce de la noche del día 31 de Julio del año actual. No serán admitidos los que lleguen a poder de la Comisión después de esa hora, aun cuando hayan sido entregados en correos con antelación.

El jurado calificador se designará oportunamente.

El fallo se hará público por medios que se citaban nombres; en otros falta ban.

En un documento aparecían los nombres de Enri que Foster y Arturo Ward. Había una larga y detallada descripción del islote sin nombre, planos de las costas sumergidas y emergentes y de los hechos ocurridos, casi todos ignorados, algunos por el conocido, como el viaje del «Explorador del Pacífico» a aquellos parajes.

El documento terminaba así:

«Por fin se ha descubierto el refugio del U. V.-82 y la boca de la gruta. Pero esto no es nada. Se ha descubierto el motivo de tanta preocupación y secreto. Es necesario destruir el islote misterioso antes del 20 de julio, y aún mejor, antes del 15.»

Otro documento hablaba solamente de la policía secreta confederada, y en aquellas líneas el nombre de Archb Scaber (Adolfo Ward) era repetido con frecuencia, y representaba la persona más vigilada y temida. Había un rápido bosquejo de la trágica ou

El Sumergible Llameante

—POR—

CAP. LUIGI MOTTA

(De propiedad de la Casa Editorial Mauco)

porque era aguardado. Poco después el coche se paraba ante la escalinata. Inés bajó corriendo y fué a saludarle, reflejando en su rostro graciosa indiferencia, mientras sus ojos brillaban con amistosa malicia.

—Venga usted, venga, señor salvaje. Es culpa mía, he hablado en seguida. No ponga usted esa cara tan severa, que no le tengo miedo. Venga, pues—y le cogió de la mano riendo y le sacó fuera del auto.

—La verdad, es, Inés, que le habla rogado a usted que no hablase.

—¡Bravo! ¿Pero si Ana me había mandado precisamente por aquel caño, y para ver si le encontraba usted, y quería usted que callase...? Como buena hermana y más que buena espía, he hablado y referido vuestros propósitos.

—Espía es una palabra fea, marquesita. No la pronuncie usted más. Los espías son mi obsesión y a ellos debo todo el caos de complicaciones en que me he enredado.

—Ahora veo que me perdónais la broma. Así que debe usted darme las gracias.

—¿Daros las gracias porque no habéis llamado?

—Seguro. No sois galante—y se hecho a reír.

También el joven, pensando en que ya no había remedio para lo que estaba ocurriendo, sonrió y le siguió al atrio y después a algunos salones iluminados «a giorno».

Por fin, en uno de esos descubrieron a Ana, sentada ante una mesa con algunos papeles delante. La joven salió al encuentro del visitante, sin ningún signo exterior que denunciase sus sentimientos inti-

mos. Siempre serena y solícita, casi un poco fría, pero se adivinaba su esfuerzo para fingir.

—Señor Archy, tengo un verdadero placer en que haya usted aceptado mi invitación. I erdone si le he tratado con confianza en la carta y más por haber mandado a Inés a que interrumpiera vuestro paseo.

Crea usted que no lo habría hecho si las circunstancias no me lo hubieran impuesto; la hora es grave, los acontecimientos se atropellan. Dejemos a un lado el pasado y pensemos en el porvenir próximo. La etiqueta sería superflua. Siéntese usted y escuche.

Era un preámbulo inesperado y serio. ¿Qué iba a ocurrir? Le apretó las manitas y se sentó en la butaca, mientras las dos hermanas se sentaban una al lado de otra.

Hubo un breve silencio. Las tres personas se miraban recíprocamente. Ana miró con fijeza al joven, cogió en la mano los papeles que tenía delante y dijo:

—Las palabras no servirán de nada. Usted, Archy, que pertenece a la policía secreta confederada, lea usted esta carta y dígame su opinión.

El joven la tomó con alguna vacilación y retuvo entre su mano la fina y cálida de ella.

—¿Con qué fin me revela usted este formidable secreto? Porque comprendo que es un secreto que usted me revela; un secreto trágicamente espantoso.

—Con un fin únicamente; con el de redimir mi pasado. Confiándole a usted esta carta, estoy convencida que cancelo una culpa y cumplo un deber. Pero primero lea usted.

Archy la miró a los brillantes ojos, y después se puso a leer aquellos papeles. Un día hubieran sido de un valor incalculable, pero ahora, ¿qué podía hacer?

Las primeras líneas le habían revelado un plan completo de sucesos extraordinarios, en gran parte acaecidos ya. A medida que leía, descubría en aquellos documentos una red complicada y extensa de espionaje, de organización de celadas, asechanzas, informaciones y destrucciones. Se presentaban a su vista los sucesos con exactitud cronológica, minuciosa mente estudiados por una inteligencia no común. Ea

unos documentos se citaban nombres; en otros falta ban.

En un documento aparecían los nombres de Enri que Foster y Arturo Ward. Había una larga y detallada descripción del islote sin nombre, planos de las costas sumergidas y emergentes y de los hechos ocurridos, casi todos ignorados, algunos por el conocido, como el viaje del «Explorador del Pacífico» a aquellos parajes.

El documento terminaba así:

«Por fin se ha descubierto el refugio del U. V.-82 y la boca de la gruta. Pero esto no es nada. Se ha descubierto el motivo de tanta preocupación y secreto. Es necesario destruir el islote misterioso antes del 20 de julio, y aún mejor, antes del 15.»

Otro documento hablaba solamente de la policía secreta confederada, y en aquellas líneas el nombre de Archb Scaber (Adolfo Ward) era repetido con frecuencia, y representaba la persona más vigilada y temida. Había un



dio de la prensa, con varios días de antelación al certamen y los autores premiados podrán recoger los premios en la fiesta homenaje a la mujer alicantina, cuyo programa se publicará oportunamente. Los no premiados podrán recoger sus trabajos del 15 al 30 de Agosto, en la Secretaría de «Alicante-Atracción» en el Circolo de Unión Mercantil, calle de San Fernando. Pasada esa fecha, los no recogidos, serán inutilizados.

Se otorgarán los accésits que el jurado crea conveniente, sin que sus autores puedan rechazar el galardón.

«Alicante-Atracción» podrá hacer con los trabajos premiados el uso que crea conveniente.

Las plicas de los trabajos premiados serán abiertas en el mentado Homenaje a la Mujer.

Alicante 10 de Julio de 1929.— Por Alicante-Atracción: El Presidente, Enrique Robles.

Varias noticias

La moral y los baños

23, a las 3 t. Palma de Mallorca.—El gobernador civil se ha dirigido al propietario de uno de los balnearios prohibiéndole que en lo sucesivo se bañen en el mismo juntos hombres y mujeres.

Preparando otro gran vuelo

Estocolmo.—Se está preparando otro gran vuelo a realizar por pilotos suecos.

Los dos que emprendan este, se dirigirán a Barcelona y de allí a Marruecos.

Se calcula que se realizará dentro de la presente semana.

Notas deportivas madrileñas

Cómo se acaba un boxeador.— La caída de Antonio Ruiz

Antonio Ruiz se ha acabado ya. El que fué golpeador formidable y peleador entusiasta no es más que una grotesca caricatura de aquel boxeador que se crecía al castigo, cambiaba golpes sin pestañear o se «fajaba» en los cuerpitos a cuerpo con impetu y violencia impropias de un hombre de su peso. Ruiz no puede ya pelear ni a la sombra de su nombre que los ocurre a tantos otros que, agotadas sus energías, consiguen mantenerse discretamente, gracias a los reencoros o enseñanzas que a lo largo de su vida pugilística han ido asimilando. El descenso del mozo cerril de Tarancón vecindado en Valdecañas ha sido fulminante. De la fama y del éxito, ha saltado bruscamente al fracaso más abyecto sin detenerse en esa situación estacionaria que permite defenderse a otros.

Y, sin embargo, Ruiz no está «sonado», término pugilístico éste que significa padecimiento de lesiones adquiridas durante la práctica de tan violenta profesión. Conserva con bastante integridad aquel «tortazo» clásico que ningún técnico se atrevería a clasificar, y, mal o bien, le sería aun posible «flotar» por esos rings durante el tiempo preciso para retirarse dignamente con algunas pesetas, pero Ruiz carece de la inteligencia precisa para ello, y no ha querido privarse de los «refinamientos» a que lo habían

acostumbrado tiempos mejores. Y el vino, las chuletas «sadas» en no importa qué taberna, el cante «jondo» y lo «cañi» han acabado definitivamente con él como boxeador.

El hombre que conquistó para España el primer Campeonato de Europa en aquel célebre combate del Circo de Pícea contra el belga Hebrans, y que durante un tiempo fué el mejor púgil del Continente dentro de su categoría, no es ahora más que un pelele ridículo que anda por el tablado con las rodillas dobladas, la fisonomía idiotizada y se mueve con ademán estúpido. Bastaron los tres minutos del primer periodo para que aquel peleador bravo y decidido corriese con inconsciencia incomprensible ante Moreno, su joven antagonista, y sólo transcurrieron otros dos asaltos, y Ruiz, derrotado del modo más vergonzoso que un boxeador de su categoría podía imaginar, bajaba del ring con sonisa de anormal, mirada extraviada y andares de beodo.

Y ha sido, precisamente, en el local donde obtuvo sus éxitos más clamorosos donde ha sido vencido, sin honor, sin esa arrogancia del caído que todo se lo juega. Desaparece con Ruiz una época brillantísima del pugilismo español, y aunque sus salidas al extranjero se efectuaron cuando ya parecía iniciarse su declive, no defraudó.



—Sí, señora, van dos máquinas: una delante y otra detrás... —¡Y yo que me pongo tan mala cuando voy de espaldas a la máquina!

dó. La campaña realizada en la Argentina fué, si no brillante, por lo menos, discreta; y sus derrotas en Copenhague y París se debieron más bien a incidencias desgraciadas que a la irregularidad de su actuación.

Ruiz se ha acabado, y es él precisamente, quien ha puesto más de su parte. Aquellas juergas a base de un frasco cadavérico de Valdecañas, chuletas «sadas» y callos; alternar con flamencos de barrio y acostarse al amanecer tenían forzadamente que terminar de mala manera. Todo eso será muy estúpido, pero un boxeador debe ser esciavo de su profesión, y Ruiz, que no ha querido comprenderlo así, se ve apartado cuando con sus veintiseis años podía aspirar a vivir del boxeo un par de años, por lo menos.

Ruiz ha tenido las mejores condiciones para ser durante mucho tiempo un boxeador de «clase» indiscutible. El, con su carácter de hombre primitivo, las ha dejado escapar...

Aun recordamos una de las manifestaciones de su inteligencia limitadísima. El mismo día de su combate con el italiano Luigi Quadri para el campeonato de Europa de las plumas celebrado hace año y medio en Madrid, estuvo a punto de perder en la basecula, porque, sin parar mientes en que su peso sobrepasaba ya el límite, se había engullido unas «osillas» a las que había hecho entrar, sino «a fuer de pan» como el baturro del cuento, con bastante vino, por lo menos. Y así cuando acudió al último peso no podía sostenerse en pie de debilidad. Había tenido que pasar-

se varias horas metido en un baño turco para echar fuera el peso que representaba su abuso gastronómico. Y en ese estado sostuvo los quince rounds de la pelea. Quizás fuese esa una de las causas que más directamente influyeron en la derrota que el italiano le infligió. EMB ERRE

De Barcelona Propósitos de la Casa Regional Murciana

Un llamamiento a los paisanos La Casa Regional Murciana de Barcelona, nos ruega la publicación del siguiente llamamiento:

«Estimados Regionales: Después de un fraternal saludo, en nombre de la Casa Regional Murciana, domiciliada en Rambla de los Estudios, 12, pral., teléfono 17.665, esta Junta espera de todos vosotros, que con la nobleza y lealtad, lemas indelebles que ostenta nuestro escudo regional, estudiéis lo que en estas líneas nacidas al calor de nuestros entusiasmos se os quiere decir.

Varias fueron, y en distintas ocasiones, las tentativas de afianzar en Barcelona un Centro encarnación de nuestra clase, pero en todas ellas fracasaron las iniciativas de sus organizadores, no llegando a plasmar en firme las ideas de los mismos, por circunscribirse sus aspiraciones a un círculo reducido de región, empobreciendo la elevada misión a realizar.

En la actualidad los dirigentes de vuestra Casa Regional, os abren los

brazos bajo la máxima amplitud, dando albergue bajo su bandera a todos aquellos hijos de las provincias de Murcia y Albacete, a quienes les brinda su casa, considerándolos hermanos de raza y abolengo. Bajo este ideal hermoso hacemos nuestra propaganda, y nos dirigimos a vosotros para que con el esfuerzo unánime de todos podamos sentar de una vez y para siempre, los jalones poderosos de nuestra Casa Regional Murciana en esta gloriosa urbe barcelonesa.

Vecinos de esta ciudad, suman unos cuantos miles los hijos de las provincias arriba citadas y nos es un deber hacerles observar que en esta vida estamos como los eslabones de una cadena, que todos, absolutamente todos, nos encontramos unidos a algo; nada existe en la vida desligado, y pues si está todo uniformemente aglutinado pueden existir para que nosotros no nos unamos en apresado haz fuera de nuestra añorada patria chica? Como indicamos en el transcurso de estas líneas al organizar este Centro regional, no hemos pensado jamás en preferencias de un sitio u otro de las queridas ciudades de Murcia o Albacete, sino tan sólo en la región entera una de nuestros amores, consuelo de nuestras penas e ideal de nuestras esperanzas. Por eso lo más importante para nosotros, es y será que corra por las venas de nuestros amigos sangre levantina del antiguo reino de Murcia.

En cuanto a nuestras orientaciones, a nuestras aspiraciones, serán elevadas y tenderemos a que nuestra Casa tenga todo lo necesario, lo preciso, lo imprescindible al individuo cuando se encuentra alejado de su patria chica.

En nuestro corto tiempo de ac-

Advertisement for 'EL NIÑO' brand milk and flour. Features a baby and a tin of 'EL NIÑO' brand. Text includes '500.000 Pesetas (Medio millón de Pesetas) de PREMIOS en METALICO REPARTIRA "EL NIÑO" a sus favorecedores' and 'Un bono de 25, 100 o de 500 Pesetas al portador'.

Advertisement for 'MEDICOS ESPECIALISTAS'. Lists several doctors and their specialties: Dr. E. Avellán (Cirugía, Rayos X), Dr. José M. Aroca (Enfermedades del aparato digestivo), Dr. Román Alberca (Médico Director del Manicomio Provincial), Dr. J. Garrillo Lozano (Del Instituto Rubio), Dr. F. Giner Hernandez (Clínica privada especial para enfermos de aparato digestivo), Dr. González R. de Vera (Enfermedades de la piel), Dr. A. Hernández Ros (Del Hospital Provincial), Dr. Federico M. Esponda (Especialidad en pulmones y corazón), Dr. Antonio Medina Clares (Radiólogo del Hospital Provincial), and Dr. Angel Martín Fernández (Garganta, Nariz-Oídos).

Advertisement for 'Automóviles diarios a Torrevieja y Viceversa'. Includes 'ROJEL' and contact information for Torrevieja and Murcia.

Advertisement for 'LA MODA PRACTICA'. Describes it as a magazine for practical fashion. Includes subscription information and contact details for the administrator in Murcia.

Advertisement for 'ESQUELAS' and 'El Liberal'. Includes 'SE VENDE' and 'LEA USTED TODOS LOS DIAS NUESTRA EDICION de la TARDE'.

Advertisement for 'SARNA' medicine. Text includes 'SARNA Se cura cómodamente en diez minutos, sin baño, con el Sulfureto Caballero' and '5.000 (Cinco mil pesetas) al Comerciante'.

Advertisement for 'Doctorés Molina Nikirola' and 'Dr. Raimundo Muñoz'. Includes 'Doctorés Molina Nikirola Medicina general' and 'Dr. Raimundo Muñoz Especialista en Enfermedades Nerviosas y Mentales'.

Advertisement for 'SECCION ESPECIAL POR PALABRAS'. Text includes 'DE UNA A OCHO PALABRAS, 30 CTMOS. CADA PALABRA MAS 5 CENTIMOS'.

Advertisement for 'LA MODA PRACTICA' magazine. Includes 'LEY DEL TIMBRE', 'PERSIANAS', 'VENTAS', and 'CERDOS' sections. Text includes 'Según dispone el artículo 109 de la vigente Ley del Timbre...' and 'Se vende muy barato un gabinete, seminuevo...'.

Advertisement for 'FLORENCIO SANCHEZ PEREZ' and 'FABRICA DE JABONES'. Text includes 'Practicante del Instituto Sifilográfico' and 'FABRICA DE JABONES de Esteban Conesa Paredes'.

Advertisement for 'DIGESTONA CHORRO'. Text includes 'Son tan positivos y beneficiosos' and 'Venta en Farmacias y Droguerías.—3 pesetas caja.—Rechazad las imitaciones.'



TEMPERATURAS DEL DIA 23
Máxima a la sombra. 35'5
Mínima. 16'7
Evaporación, en mm. 21'0
Lluvia, en mm. 0'0

EL CONFLICTO RUSO-CHINO

¿Se han roto las hostilidades?

Veintin aparatos rusos bombardean la ciudad de Lahassusus 24, a la 1 md.

Pekin.—Se han recibido noticias de la Manchuria confirmando que veintin aviones de la Aviación soviética han bombardeado la ciudad de Lahassusus en la región de Progranichnaia.

Los súbditos japoneses Los súbditos japoneses que habitan en la Manchuria abandonan en su mayoría sus hogares ante el temor de una guerra próxima.

También los extranjeros abandonan Manchuria, dirigiéndose al centro de China.

La intervención de Francia rechazada

París.—Comunican de Moscú, por fuentes que merecen entero crédito, que el Gobierno

de los Soviets ha acordado rechazar la intervención de Francia en el conflicto entre Rusia y China, en la cuestión del ferrocarril oriental de China.

La noticia ha producido en los centros políticos general sensación.

Para combatir a los Soviets

Pekin.—Se han recibido noticias de la Manchuria por las que se confirma que más de tres mil cosacos rusos blancos, excombatientes de la gran guerra, se organizan para combatir contra los Soviets a las órdenes del Gobierno de Nankin.

La intervención de los Estados Unidos

París.—En los centros diplomáticos se anuncia la intervención de los Estados Unidos en el conflicto chino-ruso, como nación creadora del pacto Kellogg.

La noticia de la intervención de Norteamérica ha producido gran sensación.

ladados a Cartagena, para darles sepultura.

Ayer tarde se verificó el entierro que constituyó una sentidísima manifestación de duelo.

Los féretros fueron colocados, cada uno en un coche, de los que tiraban cuatro caballos.

Sobre la caja fueron depositadas coronas del Aeródromo de los Alcázares y de la Aviación.

El cortejo fúnebre desfiló por las principales calles de la población, siendo presenciado por millares de personas que con gran respeto se descubrieron ante el paso de los féretros.

Los cadáveres recibieron sepultura en el cementerio de Santa Lucía.

Presidió el acto el general García Benítez, segundo jefe del Gobierno militar, autoridades, oficiales del aeródromo de los Alcázares personal de talleres, y asistió numerosa concurrencia de fuerzas vivas de esta ciudad.

La causa del trágico suceso

La causa que motivó, que el aparato que tripulaban los sargentos López y Armijo entrase en barrena fué el agorrotamiento del motor.

El piloto no pudo dominar el aparato, que cayó pesadamente a tierra.

CARTELERA

GRAN CAFE DEL PARQUE Programa para hoy.—A las ocho tarde y a las diez y media noche.

Cine y Variedades.—Películas cómicas. Ruidoso éxito de la grandiosa estrellita Martínez, y del Gran Cuadro Flamenco (Blas Fernández, guitarrista y Francisco Gallardo «El Soldado, cantador»). Fin de Fiesta, «Juerga Andaluza», por los tres artistas «¡Exitó clamoroso!» Orquesta Murcia.

MEDIA LUNA CINEMA Programa para el jueves (fiestividad de Santiago).—Desde las tres y media en punto: Estupendas películas cómicas.—Estreno de la colosal producción americana en seis partes, titulada «El sombrero marcado», interpretada por el célebre caballista Charles Jones.

El domingo, «La ley del torzazo», por Buddy Roosevelt.

CINE POPULAR Programa para el jueves (fiestividad de Santiago).—Desde las tres y media de la tarde.—La preciosa producción del americano en cinco partes titulada: «Contra viento y marea», magistral creación del simpático caballista Wally Wales.

Estreno en este salón de la grandiosa producción Firts National, titulada «El príncipe de los cama-

El homenaje a la Aviación española

Ayer continuaron celebrándose con gran brillantez las pruebas aéreas en San Sebastián

24, a la 1 md.

San Sebastián.—Ayer continuaron celebrándose con gran brillantez las pruebas aéreas organizadas como homenaje a la Aviación española.

Las pruebas tuvieron lugar en el circuito de Lasarte y en la bahía de la Concha.

Fueron presenciadas por numeroso y distinguido público.

De Madrid llegaron varias aviones, de la propiedad del Aero Club.

La prueba de velocidad

La primera prueba que tuvo lugar fué la de velocidad.

En ella tomaron parte tres aviones, tripulados por el duque de Extremadura, vizconde de San Enrique y capitán aviador señor Ansalva.

La prueba resultó brillantísima, venciendo el duque de Extremadura, que logró alcanzar en su avioneta una velocidad de 205 kilómetros a la hora.

Se adjudicó, por tanto, la copa de la prueba a mil pesetas.

La de precisión

A las cinco de la tarde se celebró la prueba de precisión en el circuito de Lasarte.

Tomaron parte en ella once aparatos, divididos en tres categorías.

En esta prueba tomaron parte también el duque de Extremadura y el capitán Ansalva, una avioneta del Aero Club de Madrid y la señorita Bernaldo de Quirós.

Se realizaron verdaderos ejercicios de aerobacía que resultaron brillantísimos.

Interpretada por el formidable actor por Lewis Stone.

El domingo, «Por la fuerza de los puños», por Tom Tyler, y «El sombrero marcado», por Charles Jones.

Un conflicto obrero en puertas

Se asegura que se suspenderán los trabajos del dique de Matagorda

24, a la 1 md.

Cádiz.—Corren insistentes rumores de que dentro de unos días se suspenderán los trabajos que actualmente se realizan para la construcción del dique de Matagorda.

Los rumores han producido general consternación pues la suspensión de estos trabajos supone un verdadero conflicto obrero, ya que dejaría sin trabajo a numerosos trabajadores actualmente empleados en la construcción de dicha obra.

El alcalde en vista de la insistencia de estos rumores, que se consideran como seguros, respecto al paro, ha convocado a una reunión de fuerzas vivas que se celebrará hoy.

En dicha reunión se tomarán acuerdos para evitar el paro forzoso.

La reunión está fijada para las siete de esta tarde.

Entre el elemento obrero reina enorme ansiedad.

Comisario agredido por un abogado

El agresor tenía perturbadas sus facultades mentales

24, a la 1 md.

Málaga.—Ayer ocurrió un suceso en esta capital que ha producido gran indignación, siendo muy comentado.

Se trata de que un individuo llamado Rafael Maldonado se presentó en una de las Loterías más acreditadas de esta capital pretendiendo cobrar cuatro décimos de un billete premiado en el pasado sorteo.

El administrador de Loterías como notara algo anormal en los décimos pretextó ir por el dinero y examinó detenidamente los cuatro décimos antes de presentarse de nuevo frente a Rafael.

El lotero avisó a la policía, que detuvo a Maldonado, conduciéndolo a presencia de la autoridad competente.

Se le practicó un registro, comprobándose que llevaba otros cuatro décimos también falsos.

El sujeto de referencia ha sido trasladado a la cárcel y sujeto a sumario por falsificación de documento público.

La altura mínima en que debía realizarse esta prueba era de mil quinientos metros, pero la abundante niebla que a esta se dejaba sentir hizo necesario que se modificase aquélla reduciéndose los metros de elevación.

Al aterrizar, uno de los aparatos chocó con una avioneta del Aero Club de Madrid, no registrándose desgracias, afortunadamente.

La prueba de caza de globos

A continuación en la bahía de la Concha se celebró la prueba de caza de globos en aeroplano.

La prueba consistió en dar caza a diez globos en un aeroplano en el tiempo de tres minutos.

Tomaron parte varios aparatos otorgándose el primer premio al marqués de Córdoba, que en el indicado espacio de tiempo logró dar caza a siete globos.

Se le adjudicó la copa del concurso y un premio de dos mil pesetas en metálico.

Para el segundo premio quedaron empatados dos aparatos, que dieron caza a cuatro globos.

Las del día 26

El próximo día 26 se celebrarán las restantes pruebas de este interesante festival organizado en homenaje a la aviación española.

Jiménez e Iglesias

Hoy son esperados en esta capital los capitanes aviadores señores Jiménez e Iglesias.

Los heroicos pilotos del «Jesús del Gran Poder» presentarán las pruebas que tendrán lugar el día veintiseis.

tando ver al Comisario-jefe de Vigilancia.

El señor Just fué recibido por el Comisario don Martín Báguena.

El abogado denunció ante el Comisario determinados abusos que según él se cometían en la playa.

El Comisario escuchó atentamente la denuncia que se le hacía y observó detenidamente que el abogado parecía estar perturbado, tomando como medida de prevención la de llamar a varios agentes a su despacho.

El señor Just al observar las medidas tomadas por el Comisario creyó que trataban de atropellarle, e increpó al Comisario, tratando también de agredirle.

El letrado ha quedado a disposición de la autoridad competente por amenazas e intento de agresión a la autoridad.

Parece ser que el abogado tiene perturbadas sus facultades mentales.

¡Alerta!, loteros

Un individuo pretendía cobrar varios décimos de un billete premiado

24, a la 1 md.

Málaga.—Ayer ocurrió un suceso en esta capital que ha producido gran indignación, siendo muy comentado.

Se trata de que un individuo llamado Rafael Maldonado se presentó en una de las Loterías más acreditadas de esta capital pretendiendo cobrar cuatro décimos de un billete premiado en el pasado sorteo.

El administrador de Loterías como notara algo anormal en los décimos pretextó ir por el dinero y examinó detenidamente los cuatro décimos antes de presentarse de nuevo frente a Rafael.

El lotero avisó a la policía, que detuvo a Maldonado, conduciéndolo a presencia de la autoridad competente.

Se le practicó un registro, comprobándose que llevaba otros cuatro décimos también falsos.

El sujeto de referencia ha sido trasladado a la cárcel y sujeto a sumario por falsificación de documento público.

Lea todos los días EL LIBERAL

Ultima hora

Desprendimiento de tierras

24, a las 3 md.

Teruel.—Se ha confirmado la noticia que circulaba por esta ciudad el día de ayer de un desprendimiento de tierras ocurrido en las obras del ferrocarril de Baeza a Lérida.

La noticia ha sido ampliada acusando que en el desprendimiento de tierras perecieron dos obreros.

El suceso se produjo según manifestaron a los periodistas en el Gobierno civil en la trinchera número 1.046, en término de Fuenteclara.

En la referida trinchera trabajaba una brigada compuesta de diez obreros.

Ocho de los trabajadores se dieron cuenta del desprendimiento de tierras, teniendo tiempo para huir, pero los dos restantes cuando se percataron del accidente, la tierra se les vino encima, sepultados.

Después de grandes trabajos se logró extraer los cuerpos de los dos obreros, que presentaban la fractura completa del cráneo, y murieron por asfixia.

Las víctimas de este fatal accidente son naturales de Almería.

El suceso ha producido honda impresión.

Un rudo golpe para la nobleza

La Habana.—La nobleza cubana ha sufrido un rudo golpe en virtud de una ley aprobada por el Congreso.

En la ley de referencia se dice que en todo documento oficial figurarán los nombres de la familia y no los títulos de nobleza pues de lo contrario será causa de la invalidez del mismo y se declarará nulo.

La aprobación de esta ley ha causado profunda sensación entre la aristocracia.

La travesía del Canal de la Mancha

Londres.—Ha sido señalado el día del sábado para que el aviador Bleriot atraviese nuevamente el Canal de la Mancha, en el primer aparato que realizó esta hazaña hace años.

De esta forma se trata de conmemorar la primera travesía del Canal.

El rey visita a Poincaré

París.—Ayer el rey de España visitó al presidente del Consejo de ministros señor Poincaré, que se halla enfermo.

El monarca español se interesó vivamente por la salud del jefe del Gobierno francés.

El regreso del residente francés

Marsella.—A bordo de un paquebote ha llegado a este puerto, procedente de Africa, el residente francés en Marruecos Mr. Saint.

El señor Saint fué entrevistado por los periodistas, a los que manifestó que la política en Marruecos era de protectorado y

la situación es francamente favorable.

Una entrevista con Briand

París.—En la entrevista celebrada ayer por el ministro plenipotenciario de China en París con el ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno francés, aquél expresó al señor Briand las gracias del Gobierno de Nankin por su intervención amistosa para la solución pacífica del conflicto del ferrocarril oriental.

Importantes acuerdos contra los comunistas

París.—Ayer se celebró una importante reunión en el ministerio de Justicia, asistiendo todo el Gobierno menos el señor Poincaré que se encuentra enfermo.

En la reunión se trató de la preparación de la jornada comunista del primero de Agosto próximo.

Con este motivo los ministros trataron de las últimas detenciones practicadas por la policía en el pasado domingo, acordando la apertura de un expediente para depurar responsabilidades en un complot contra noventa y seis comunistas y otras personas afectas al partido.

Mas del conflicto ruso-chino

Londres.—Noticias recibidas de Tokio anuncian que en la entrevista sostenida por el representante del embajador de los Estados Unidos en China con el ministro de Relaciones Exteriores japonés y el de Negocios Extranjeros del Gobierno de Nankin, se ha tratado de la intervención de los Estados Unidos en el conflicto.

El transporte de tropas chinas

Otras noticias recibidas posteriormente afirman que el comandante de las fuerzas japonesas ha negado autorización al Gobierno de Nankin para el transporte de tropas chinas y material de guerra por el ferrocarril de la concesión japonesa en la Manchuria.

Un grave accidente salvado por el arrojo de un piloto

Filadelfia.—Está siendo objeto de unánimes elogios la conducta observada por un piloto naval de aviación que ha salvado la vida de un compañero sin abandonar el mando de un aparato, en el que estuvo a pique de estrellarse.

El piloto cuando volaba en compañía de un oficial, que hacía las veces de observador advirtió con horror que del aparato se desprendió la parte delantera del motor y la hélice.

Con gran serenidad advirtió del peligro a su compañero, dominando el aparato hasta que este pudo hacer uso del paracaídas arrojándose al espacio.

Después del aviator aterrizó, con grandes esfuerzos.

El aparato se destruyó y el piloto resultó ileso.

NOTA OFICIOSA

Sobre la actuación del Comité regulador de industrias

El Gobierno dice que «A B C» ha sido mal informado

24, a las 4'25 md.

Madrid.—A últimas horas de la noche les fué facilitada a los periodistas la siguiente nota oficial:

«Han informado mal a «A B C» los que han hecho decir en su número del domingo último que existe por parte del Gobierno el propósito de suprimir el Consejo de la Economía Nacional o de prescindir de su intervención en el estudio de los Aranceles, cuya última palabra o implantación evidentemente correspondiente al Gobierno, siendo aquél organismo el más adecuado para la preparación y asesoramiento, pues del Consejo de la Economía Nacional no carece casi ninguna nación extranjera y algunas lo han implantado después de haber conocido su funcionamiento en España.

En cuanto al Comité Regulador es cierto que el Conde de los Andes ha propuesto al Gobierno y el Consejo de ministros ha aceptado que se restrinja y suavice su función mientras prescindiendo de intervenir en los que se refiere a la concesión de industrias que se pudieran llamar locales porque sus productos no rebasan el abastecimiento de una corta comarca y también en materia de transforma-

ción y ampliación de maquinaria siempre que bajo este pretexto no se cambie de un modo esencial el concepto y el volumen de la producción, pero aquellas industrias de «instalación» esporádica que prescindiendo de tener en cuenta la existencia de otras iguales y las condiciones de mercados interiores y exteriores intentasen establecerse siquiera siendo obligatoria la intervención del Comité Regulador de la industria nacional que hasta ahora ha entorpecido bien poco el desarrollo de la industria de España y ha salvaguardado en muchos casos los intereses de industrias ya establecidas.

Indudablemente retocar los dos organismos, el Consejo de la Economía Nacional y el Comité Regulador de industrias dándoles una mayor flexibilidad es un acierto del conde de los Andes y ni por un momento ha pensado destruir una obra de Gobierno tan interesante desde el punto de vista del desenvolvimiento económico nacional que ha podido garantizar durante los últimos años el trabajo de muchos miles de obreros que por competencia hubieran ido al paro forzoso y que han dado lugar a que España sea el país donde menos número de quebras industriales se registra.

HIELO
«FABRICA MODELO CARTAGENERA»
CARTAGENA
La maquinaria más moderna y perfecta. Esta Fábrica dispone de equipos propios para servicios a cualquier parte.
Dr. Antonio Medina Clares
Radiólogo del Hospital Provincial por oposición celebrada en Madrid
Gabinete exclusivo de Radiodiagnóstico y Electrodiagnóstico.—Telerradiografía (radiografías de pulmón y corazón a 2 m D F)—Radiografías seriadas de estómago y duodeno.—Radiografías de embarazadas, etc.
Consulta de 1 a 6.—Plaza de Santa Gertrudis, 1, pral.

Exija siempre el Flit en bidón amarillo con franja negra. Todo producto vendido a granel no es Flit. Exija los envases precintados.
FLIT
Por mayor: BISSQUETS Hnos. C. Cortes, 537 — Barcelona
Madrid, Sevilla, Bilbao, Valencia, Gijón, Vigo, Palma y Ceuta.